

Van PAN-PRI-PRD en coalición en distritos perdedores

Refuerza el Frente unidad en Cámara

Agrega candidaturas
de unidad en NL,
Tamaulipas, Yucatán
Guanajuato...

CLAUDIA SALAZAR

El Frente Amplio por México, ahora llamado Coalición Fuerza y Corazón por México, postulará candidatos a la Cámara de Diputados en aquellos distritos donde tuvo derrotas en 2021 debido a que los partidos que lo conforman fueron en solitario.

Según el acuerdo presentado ante el INE para renovación de la Cámara baja, los distritos a reforzar se encuentran en los estados de Yucatán, Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, Guanajuato y Querétaro.

En varios casos Morena pudo ganar por escaso margen debido a que no se concretó la alianza opositora.

En la Cámara de Diputados, la coalición registró ante el INE a 253 candidaturas, y aunque actualmente el PAN tiene casi el doble de diputados que el PRI, para 2024 el albiazul sólo podrá postular candidatos en 98 distritos, el tricolor en 96 y el PRD en 59.

En la anterior elección, la alianza PAN, PRI y PRD ganó 63 distritos; Acción Nacional sin coalición tuvo 33 y el tricolor en solitario, 11.

Ahora se busca que todos los triunfos sean de la coalición y así arrebatar otros a la alianza de Morena, PT y PVEM, que hace tres años obtuvo 121 diputaciones, mientras que el partido morrista sin alianza consiguió

otros 64.

Aún están en revisión la mayoría de los distritos de Oaxaca y en Tlaxcala, ya que aún no hay acuerdo para el siglado o nombres de los partidos que postularán a los aspirantes a diputados federales.

Los tres partidos de Oposición mantienen para cada uno la mayoría de los distritos donde ganaron en las elecciones de 2021.

Por ejemplo, el PRD ganó en el distrito 11 de Michoacán, por lo que lo mantiene para las elecciones del próximo año.

El PRI ganó en los distritos 16 y 2 de la Ciudad de México en las elecciones pasadas, por lo que de igual forma los mantendrá para colocar a sus candidatos para 2024.

Igual para el caso del PAN, con los distritos 10 y 15 de la Ciudad de México, de los más votados del País, en las alcaldías Miguel Hidalgo y Benito Juárez.

También se podrán quedar con los distritos donde ganaron solos en 2021, pero ahora irán en alianza a fin de reforzar los resultados y no correr riesgos.

Por ejemplo, la presidenta de la Mesa Directiva, la priista Marcela Guerra, ganó en el distrito 5 de Nuevo León en 2021, pero ahora se busca asegurar otra vez el triunfo sumando a la alianza a PAN y PRD.

En Yucatán hace tres años no hubo alianza y el PAN perdió distritos frente a Morena o estuvo cerca

de la derrota. Para el 2024 sí habrá alianza opositora en ese estado.

Por ejemplo, al PRI le tocará el distrito 3 de la capital Mérida, donde ganó Rommel Pacheco en 2021 estando en el PAN, pero con una ligera ventaja.

El ex clavadista se pasó recientemente a Morena, pero la competencia estará reforzada con los tres partidos opositores.

En ese distrito, PAN y PRI sumaron 58 por ciento de los votos en el 2021, mientras que Morena 31 por ciento.

En Guanajuato también van en alianza en todos los distritos. El PRD postulará candidato en Salamanca, donde hace tres años ganó el PAN con Justino Arriaga, quien el año pasado se pasó a Morena.

Otro estado donde van en alianza para rescatar triunfos es en Tamaulipas, estado que Morena arrebató al PAN el año pasado.

En 2021, Acción Nacional fue solo y fue el inicio de las derrotas para el partido.

